
症例検討会 感想等まとめ 

平成 27 年 7 月 13 日 

 

医師 

・メーリングリストに参加 に参加されている方々と顔合わせができて良かったと思い

ます。 

 ・とても虐待について考えられるよい機会となりました。事例を出して下さった和白Ｈ

ｐの MSW の方に敬意を表します。 

 ・警察の窓口は？ 

 ・大変役立ちました。 

 ・ディスカッションの時間をもっと増やしてほしい。基本的にこのような問題提起での

結論はでないはずであれば結論を求めるよりも一人一人が自分の意見を言える時間

があった方がよいと思う。 

 ・大変勉強になりました。ありがとうございました。また参加させていただきたいと思

います。 

 ・族への支援の重要性・・・「虐待防止、養護者にたいする支援・？関する法律第７

条・・？？？ 

 ・３回目の充実を実感しました。和白病院様の広さ深さを再認識いたしました。 

 ・野村弁護士さんのまとめ、なかなか良かったと思います。 

 

歯科医師 

・多くの職種の方と話すことできました。よかったです。 

 

薬剤師 

・他職種の方の意見がきけて勉強になりました。今後も参加したいです。 

 ・今回の症例においては様々な機関、組織と連携、情報収集を行っていくことが大事に

なっており、その情報を元にどのようにサポートを行っていくのかということを考え

る必要があると感じました。今回症例検討会へ初めて参加させて頂きましたが，様々

の職種の方々とディスカッションを行うことでそれぞれの立場、視点から見えてくる

ものを確認することが出来、日頃からのケアにも様々な職種の方と連携を取っていく

ことが大事だと認識致しました。 

 ・虐待の状況にであったことがなかったのでとても良い勉強になりました。 

 ・活発な意見がかわされてとても 勉強になりました。 

 ・門用語をしらないところがあり勉強不足でした。 

 ・短時間ではあったが、具体的事例で話すことでなすべき事がイメージできました。 

 ・虐待の線引きがまずむずかしい。虐待にいたるところまで虐待とおもわれるという時



通報すれば良いとわかって良かった。 

  ・なかなかこのような場所に参加したことがなく本日の検討会は勉強になりました。薬

剤師以外の方が日頃どのような観点で在宅医療に関わっているか、また様々な職種の

方の過去の対応も学ぶことができ実になる会だと実感しました。是非、当会を今後も

継続して頂きたい。 

 ・日常業務に包括センターの利用をできる事があると良く解りました。 

 ・薬剤師との関わりが全くでてこなかったのは問題だとおもい、今後は関わっていける

ようにしていきたい。 

 ・これから増えてくると思われる 虐待も色々なケース暴力、排他、公平など含め、地

域ケアに関わる人を含め情報が大切であろう。自分の職種以外でも気になることがあ

れば情報の提示を行う。全体としてする。 

 

看護師 

・今後の事例ですがおおまか過ぎてトークがつまる時がありました。大事な家の環境、

家族周辺の情報生活状況等が少々少なかった様に思えます。 

 ・多職種の意見、興味深いです。仕事していて一人の患者にここまで入る（介入）の機

会も勉強になります。 

 ・多職種の方の目で見たらとらえかたや立場での働きを知ることができました。大変勉

強になり、今後につなげることのできる実際的な検討会でした。ありがとうございま

した。 

 ・とても良い討議でした。 

 ・初めて参加させて頂きました。色々な職種の方の話を聞け、大変勉強になりました。 

 ・虐待に関して前向きに考える事ができました。多職種との関わりが大切だと思いまし

た。 

 ・虐待が疑われた（発見した）件で包括と連携を取っていますが実際どこまでの活動を

されるのか、依頼して良いのかくわしくわからなかったので、今日の検討会で良くわ

かりました。ありがとうございました。 

 

保健師 

・短時間でしたが、高齢者虐待について学ぶ良い機会だったと思う。 

 

ケアマネージャー 

・色んな職種の方々と会えたので良かったです。 

 ・包括はまだまだ未熟だと実感するところです・多職種連携チームのうごきの大切さ実

感です。 

・たくさんの職種の方の見方・意見が聞け勉強になりました。 

・虐待の対応は 疑わしい時点での通報が必要だと思う。 



・皆さん いろいろ困難な事例に向き合っておられると思いました。勉強になりました。 

・身体的な虐待は発見しやすいけど・・・と思っていましたが、法律の中でと思われる。

通報しなければならないとあり、もう少し虐待について敏感にならないといけないと

思いました。 

・いろんな方の意見 特にＤｒの意見が聞ける場はそうそうない。大変貴重な会だと思

ってます。これからもよろしくおねがいします。 

・多職間の話が出来て多面的に見る事が可能と思いました。時間が短いので、もう少し

深い話をしようと思う所で終わってしまったので、テーマを１つにしても良いのでは

ないでしょうか？ 

・今回の事例以前かかわった包括センターの反省がないのが気になりました。（本当は

要支援の時から少しおかしかったのでは）インテークが甘かったのでは。 

・CM として家族の対応を見ていると虐待であるかないかと考える。包括に話を持って

行って家族と本人との関係を考えたりする。なぜ虐待と思えるのか判断がつかない事

が多い。金銭面の事もありサービスを増やす必要もあるが出費も増える。サービスを

入れる必要性もかるが一言で答えが出ない。 

 

ソーシャルワーカー 

・もう少し話をする時間がほしかった。 

・虐待のケースに関わる機会は少ないので大変勉強になりました。グループの中では虐

待と思われるケースはたくさんあると聞いたので驚きました。チームを作って早期の

対応が必要だと思いました。 

・他職種と意見交換できる貴重な機会、ありがとうございました。 

・活発な意見交換が行えて、有意義な時間だった。今後も積極的に参加したい。 

・様々な職種の方が虐待の線引きにとまどっているが、多くの方を巻き込んで取り組む

ことが大事だと思った。 

 

理学療法士 

・まだ経験したことのない事例でしたが各事業所、各職種の方々とのディスカッション

により未経験の分野がよりリアルに感じることができました。今後も積極的に参加さ

せて頂こうと思います。 

・とても参考になりました。ありがとうございました。 

・初めて関わった事例であり、知識不足な点、分からないことが多かったため 今回知

ることができ勉強になりました。今後の業務に活かしていきたいと思いましす。貴重

な体験をありがとうございました。 

・また参加したいです。 

・虐待が疑われる場合の対応が曖昧であったが，どうすれば良いか理解できた。虐待さ

れている家族の支援、最終的には家族の生活が維持されることを目指して良いかたち

を考えていく必要がある。（クールダウンをふくめて）ことがわかりました。 



 

作業療法士 

・虐待は小さいものであれば日常的に関われる事も多い中、とても勉強になりました。 

・もっと知識が必要と思いました。 

・様々な職種の方たちの意見が聞けて、色々な意見が聞けて勉強になる事ばかりでした。

地域とのかかわり他職種との関わりはとても重要で情報交換が大切と改めて感じま

した。 

 

介護福祉士 

・分からないことばかりで積極的に参加することが出来ませんでしたが、皆様の話を聞

きとても良く勉強になりました。これから今回のことを参考にしてもっと勉強してい

きたいと思います。 

・虐待について初めて具体的な例を聞きました。どのような機関が関わっているか等と

ても勉強になりました。もっと色々なところに関わっていきたいと思います。 

・勉強になりました。ありがとうございました。 

・多職種からの意見が聞くことが出来とても参考になりました。 

・今後の対応につながります。 

 

弁護士 

・医療・保健・福祉の連携（包括支援）を考える際に虐待防止は不可欠です。より組織

的な対応マニュアル作成、実践例の積み重ねがこれが一つの課題と思いました。 

・とても勉強になりました。 

 

社会福祉士 

・MSW、包括それぞれの関わりを事例を通して追っていけたので気づきが多くありま

した。 

・症例検討会の開催ありがとうございました。他職種の方から虐待に対する意見や視点

を知ることができたので良かった。立場が変われば通報を行わない状況があると思わ

れる。判断の難しさを感じた。 

・虐待事例ほど多職種の連携が必要な訳だが介護家族の支援にも連携が必要だと思いま

した。ありがとうございました。 

・様々な職種の方との意見交換ができてよかったです。視点の違いがあることで、色々

な方向から物事を見ることができることがわかりました。 

・多職種の方々の意見交換は、とっても刺激があり良かった。自分が気づかなかった視

点を気づかされた。 

・多職種で意見を出しあえたことが良かった。 



 

その他 

・職場では、主に前方支援を行っており、参考になりました。家族関係により、傷病が

改善してもスムーズに自宅退院できないところに 病院という機関がきめ細かに当

該関連機関と情報交換 連携をとり患者さんの今後の生活の安全性まで配慮する職責

の重さを感じました。 

・様々な職種の方の意見を聞くことができ学ぶことが多かった。 

・虐待も早期発見が大事 異変に気づく地域づくり、他職種連携の重要さを改めて感じ

ました。 

・担当ＳＴとして、もう少しいろいろできたのかなと感じました。能力だけでなく、く

わしく掘り下げていく大切さがわかりました。 

・様々な職種の方の意見交換が出来て有意義でした。ありがとうございました。 


